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«Единое диалоговое окно»  
в светотехнике.  
Такое возможно?
Ольга Грекова, 
генеральный директор АПСС

Для АПСС 2020‑й стал годом про‑
рыва во всех отношениях. Во‑первых, 
мы стали действительно Ассоциаци‑
ей производителей. Немногим бо‑
лее года прошло с момента смены 
менеджмента в Ассоциации, а число 
членов увеличилось вдвое. Для нас 
это подтверждение эффективного 
командного управления, повлиявше‑
го на имидж и возросшее доверие 
со стороны участников рынка. Приятно 
отметить и активность членов – с на‑
чала 2021 года Правление насчиты‑
вает рекордное количество за всю 
историю АПСС – 13 человек. Это 
представители компаний и научного 
сообщества, за каждым закреплено 
свое направление работы. И меня, 
как генерального директора, весьма 
радует такая вовлеченность, жела‑
ние работать, выступать с инициати‑
вами и доводить их до практической 
реализации. В сентябре планируем 
подвести промежуточные итоги в оч‑
ном формате и лично познакомиться 
с теми, с кем до сих пор все общение 
шло онлайн. К слову сказать, каждый 
из наших производителей достоин 
того, чтобы ему пожать руку за то, 
что не сломались, сохранили сотруд‑
ников и производство, нашли в себе 
силы идти вперед, развиваться, выхо‑
дить на новые рынки и при поддерж‑
ке АПСС способствовать дальнейшему 
развитию отрасли.

За последний год наши члены со‑
вершили огромный рывок, запустив 
на своих производствах опцию кор‑
пусирования. На данный момент эту 
технологию применяют НИИПП, GS 
GROUP, «РуСид» (совместное предпри‑
ятие с участием МГК «Световые Техно‑
логии»), «Клевер» (БЛ ГРУПП), «Арлайт 
РУС». Уверена, что спрос на россий‑
ские светодиоды будет только расти, 

а качество – улучшаться. В конце мая 
стало известно, что первое в России 
производство увиолевого стекла для 
безозоновых бактерицидных ламп 
стартовало на Смоленском электро‑
ламповом заводе. Есть и поддержка 
со стороны государства. Активно ре‑
ализуются государственные инфра‑
структурные программы, а также про‑
граммы, направленные на повышение 
степени локализации.

Для более эффективного по‑
строения работы между органами 
исполнительной власти и светотех‑
нической отраслью, при содействии 
Министерства промышленности 
и торговли, весной этого года был 
создан «Консорциум Светотехника». 
Он объединил в себе три Ассоциа‑
ции – АРПЭ, РАЭСКО и АПСС (всего бо‑
лее 200 участников рынка). Ожидаем 
присоединения НТС «Светотехника» 
в качестве полноправного учредите‑
ля. Я считаю это знаковым событием. 
Таким образом, ассоциации не «тянут 
одеяло на себя», а консолидируют 
усилия и создают лучшие условия 
работы для своих членов. А отрасль 
получает «единое окно» для диало‑
га с ФОИВами, что эффективно для 

всех сторон – и бизнеса, и власти. 
На сегодня это одна из основных 
задач отраслевых Консорциумов. 
Другие задачи – аналитика ситу‑
ации в отрасли, систематизация 
сбора данных, поиск компромиссов 
в ОКПД, анахронизмов в ГОСТах, 
нормативно‑правовых документах. 
Для этого нужна и помощь предпри‑
ятий, от которых мы ждем обратную 
связь по направляемым в Консорци‑
ум запросам Минпромторга. Какие 
проблемы? Где «тонкий лед»? Нуж‑
ны ли бюджетные деньги, субсидии, 
например на НИОКР? Никто не про‑
сит открывать коммерческие тайны, 
но призываю более открыто и чест‑
но показывать реальные проблемы 
и выступать с инициативами, что 
только пойдет на пользу отрасли.

Беспрецедентная поддержка от‑
расли в виде финансирования в рам‑
ках государственной программы 
Российской Федерации «Развитие 
электронной и радиоэлектронной 
промышленности до 2030 года» – 
переломный момент, который пока‑
зал заинтересованность государства 
в локализации конкретных произ‑
водств. И этого не могло бы быть, 
если бы не была понятна конечная 
цель, пути ее достижения и понима‑
ния здорового отраслевого климата.

Да, много еще споров о функци‑
ях Консорциума, но, тем не менее, 
во всех отраслях промышленности 
созданы такие структуры при Мин‑
промторге. На начальном этапе мно‑
гие организационные вопросы нам 
помогал решать Консорциум мед‑
техники и другие коллеги, вставшие 
на этот путь раньше нас. Уверена, мы 
все вопросы решим.

Сегодня в Совет Консорциума вош‑
ли представители от GS GROUP, МСК 
«БЛ Групп», «Световые Технологии», 
«Вартон», «ПрофЭСКО», «Аргос‑Трейд», 
а также директор РАЭСКО.
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Решили, что генеральным директо‑
ром АПСС и Консорциума будет одно 
и то же лицо, поскольку отраслевая 
тематика едина.

Сегодня в стадии подписания на‑
ходятся соглашения о сотрудничестве 
с рядом регионов РФ. Первыми стали 
Сахалин и ЯНАО. Продукцию членов 
нашей Ассоциации не только готовы ис‑
пользовать при строительстве, но и от‑
крывать производства в субъектах Фе‑
дерации с льготным налогообложением 
и сниженной арендной платой.

Задача, поставленная Президен‑
том РФ В. Путиным по локализации 
производств, потребовала, с одной 
стороны, рассмотрения механизмов 
квотирования при закупках продук‑
ции, а с другой – введения механизма 
балльности, при обсуждении которой 
возникло множество подводных кам‑
ней и нюансов. Локализация произ‑
водства – это обеспечение безопас‑
ности, стабильности и будущего нашей 
страны, наших детей, особенно когда 
речь заходит о наукоемких отраслях, 
таких как радиоэлектроника.

Защита интересов конечного по‑
требителя – первостепенная задача 
любого отраслевого сообщества, так 
как именно во имя конечного потре‑

бителя и создается продукт. Во испол‑
нение «Стратегии противодействия 
незаконному обороту промышленной 
продукции на ближайшие пять лет», 
утвержденной премьер‑министром РФ 
Михаилом Мишустиным, мы подали 
заявку на рассмотрение Госкомиссии 
об инициации эксперимента нацио‑
нальной системы маркировки в от‑
расли с последующим введением ее 
как обязательной. Маркировка позво‑
лит решить ряд проблем. Во‑первых, 
в силу интеграции с ЕАЭС она станет 
препятствием для попадания на наш 
рынок товаров из стран, не входящих 
в ЕАЭС. Во‑вторых, маркировка повы‑
сит прозрачность происхождения то‑
варов для участия в госзакупках. Над 
данным проектом АПСС в сотрудниче‑
стве с ЦРПТ, Минпромторгом и други‑
ми ФОИВами работает с 2019 года.

Интеграция с ЕАЭС – это неизбеж‑
ный шаг, к которому мы тщательно 
готовимся. Так, АПСС стала в свое 
время учредителем консорциума 
«Евразийская светодиодная техноло‑
гическая платформа», который объ‑
единил все отраслевые сообщества 
стран ЕАЭС. Поэтому работа по циф‑
ровизации сертификатов, начатая 
с министром С. Ю. Глазьевым по линии 

ЕАЭС в 2020 году, уже обрела прак‑
тические очертания, поскольку нача‑
лось публичное обсуждение проекта 
Решения Коллегии ЕЭК «О внесении 
изменений в Решение Коллегии Ев‑
разийской экономической комиссии 
от 26 сентября 20217 г. № 127», ко‑
торое предусматривает применение 
оформленных в электронном виде сер‑
тификатов соответствия и деклараций 
о соответствии.

Росстандартом ведется работа 
по аккредитации лабораторий и пре‑
пятствию проникновения на рынок 
«покупных» сертификатов без испы‑
таний. Сейчас мы пробуем внедрить 
более прозрачные механизмы контро‑
ля провоза через таможню.

Мы стоим на сложном много‑
гранном пути, на котором предстоит 
большая ответственная работа. Но мы 
сознательно выбрали этот путь. И го‑
товы к сотрудничеству со всеми участ‑
никами – ведь мы все в одной лодке 
и в наших интересах, чтобы эта лод‑
ка не дала течь и двигалась верным 
курсом. А «Консорциум Светотехника» 
продолжит работу по формированию 
повестки и призван стать инициато‑
ром глобальных больших перемен. По‑
желайте нам удачи!


